



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:30

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Jueves 13 de Marzo de 2003

### Bolsa de Noticias

**+ “Quieren llegar al Poder por otros medios”, dice Wálmaro.(Actualidad Política. Pág. 3)**

+El diputado sandinista Wálmaro Gutiérrez dijo que el Conpes se quiere atribuir funciones legislativas sin ser un organismo de elección popular. “El Conpes pretende legislar por extensión a través de un formato del Poder Ejecutivo”, externó Wálmaro, recordando que el Conpes es un organismo de carácter consultivo, que se ha venido manejando con criterios políticos “inclinados hacia el Poder Ejecutivo”.

**+En línea nueva reforma a Ley de Bancos. (Resumen Económico. Pág. 4)**

+La Comisión de Asuntos Económicos y de Finanzas podría discutir una nueva reforma a la Ley de Bancos del país, informó el miembro de la comisión Carlos Noguera. Esta reforma estaría ligada con la reforma al Fondo de Garantía de Ahorros (FOGADE). Noguera se opone a utilizar estos fondos como medida recaudatoria tal y como lo propusieron algunos sectores.

**+Procurador General pide disculpa a Presidenta de CSJ. (Portafolio Judicial. Pág. 6)**

+El Procurador General de la República, Francisco Fiallos, a través de vía telefónica, se disculpó con la presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Alba Luz Ramos, ante las declaraciones emitidas en contra del poder judicial. En los próximos días el procurador Fiallos pasará por escrito sus disculpas a la doctora Ramos, donde se espera una amplia explicación de sus aseveraciones en contra del Poder Judicial.

**+Ticos se apropian de islas nicaragüenses. (Pág. 16)**

+El alcalde del municipio de San Juan del Norte, Alejandro Colson, denunció que costarricenses se han apropiado de manera ilegal unas 5 islas del Río San Juan. Colsón explicó que esas islas están ubicadas en unos 60 Km. y “el problema se produce porque el río se seca considerablemente en verano y éstas quedan fuera de sus márgenes, por lo que los ticos se han adueñado de las islas”. Las islas afectadas son las Vainillas y las de Antequera.

### Programas de Opinión de Radio.

Emisora: El Pensamiento

Programa: Noticiero El Pensamiento

Conduce: Allan Téffel

Invitado: Eliseo Núñez Hernández.

Tema: Cambios estructurales dentro de distintos poderes del Estado.

Núñez refirió que lamentablemente este gobierno se ha caracterizado por tener gente u organismos, totalmente incapaces. Desde su punto de vista uno de ellos es el Conpes porque con las recomendaciones que han dado, lo que están tratando es de romper la institucionalidad y la democracia en Nicaragua. Una vez que se establezca la Constituyente como ellos la solicitan, inmediatamente desaparecerán además del poder Ejecutivo y el poder Judicial. Refirió que “será que hay otras fuerzas e intereses, como muchos miembros que actualmente están en el Conpes pertenecen y comulgan con esos intereses, están obediendo está señal”

Mencionó que “el señor Fiallos ha demostrado que no sabe litigar y por lo tanto en vez de ir a esgrimir los derechos a como debe hacerlo, está recurriendo ante los juicios que está perdiendo, de quejas, está tratando, chantajeando, entonces se está aprovechando de la ignorancia de Don Enrique con respecto a las leyes y también de los asesores de la Presidencia. Porque este muchachito secretario de al Presidencia hasta donde yo se es muy limitado en su conocimiento jurídico, por lo tanto han caído en la soberbia sin límites, de que tratan de tapan la incapacidad a través de la agresión, y sobre todo están cayendo en un campo como decía Guillermo Selva, que es peligrosísimo. Porque el Paco Fiallos es abogado y como abogado que es, se está refiriendo a juicios que esta llevando él en nombre del

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:30

PAG - 2 -

Estado a través de representantes y por lo tanto no está litigando como lo estipula los procedimientos en Nicaragua”.

Emisora: Corporación  
Programa: Impacto 540  
Conduce: Eduardo González  
Invitado: Néstor Avendaño  
Tema: Análisis de la Situación Económica del país

Avendaño indicó que la mejor cooperación que recibe Nicaragua y debido a eso el insiste que no debemos desalinearnos del acuerdo con el FMI, es la deuda externa, por lo consiguiente los nicaragüenses debemos de estar muy alerta de cómo va a utilizar estos recursos el gobierno.

Consideró que no existe transparencia en la formulación presupuestaria de parte de nuestras autoridades, porque nos perdonaron 210 millones de dólares y en el pago presupuestario solo aparecen 98 millones, financiando los gastos para la reducción de la pobreza. Es el documento que envió el Ejecutivo antes del mes de diciembre a la Asamblea.

Señaló que el Presidente Bolaños está rodeado de asesores teóricos, ministros con poca experiencia en el manejo en formulación de políticas públicas, el Mandatario debe de rodearse de personas capaces, no aduladores; pragmáticos que conozcan los problemas de Nicaragua y no una burocracia estatal sin ninguna intercomunicación con los agentes económicos y sociales del país.

### Programas de Opinión de Televisión.

Canal: Extraplus  
Programa: Nicaragua se levanta  
Conduce: Manuel Espinoza  
Invitados: Dr. Teodilo Francisco Báez  
Tema: Reformas Tributarias

Báez preguntó que dónde están los ingresos de los impuestos, el 80% se da mal manejo de las exoneraciones sin estar permitidas, el problema no son las exoneraciones, el problema es a quienes se le otorgan. En el presupuesto de la República el cálculo del impuesto específico de consumo del IDR, es un impuesto calculado al precio del combustible, cuando se hizo el Presupuesto de la República, si hay aumento es ganancia de impuestos. Sin hacer nada por sencilla inactividad, el gobierno está recaudando más impuesto, por lo que esto no puede ser.

### NOTICIAS DE TV

+El Presidente Bolaños declaró que se han creado 180 mil empleos y las ventas en general se han mejorado en relación con la de los años anteriores. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+El Secretario de Comunicación social, Joel Gutiérrez, informó que el Presidente Bolaños dará a conocer los cambios en el Gabinete a las 3 de la tarde del día de hoy. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+El alcalde Lewites dijo que el Ingeniero Bolaños ha hecho una gran labor. El “garrotazo” que le pegó el gobierno anterior, lo dejó varado por lo que le ha costado recuperarse, pero que ya está en buen camino. A él también le costo recuperarse del “garrotazo” proporcionado por el alcalde anterior. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+El Doctor Stanley Atha, declaró en los juzgados que nunca supo del desvío de medicamentos durante la campaña electoral. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+La juez Vida Benavente declaró que la sentencia de subastar los bienes de INISER está firme. Y no se llevaría a cabo sólo que la Corte Suprema de Justicia se pronuncie o diera alguna variante. **(100% Canal)**

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:30

PAG - 3 -

+El Viceministro del Mific, Javier Morales, sugirió construir carreteras para transportarse en bicicletas y así poder enfrentar los altos precios del transporte producto del alza en los combustibles. Al ser encuestados algunos ciudadanos, calificaron de ridícula la idea de Morales. Miguel Mora comentó que sería interesante ver al Presidente Bolaños y a todos sus ministros en short y en bicicleta. **(100% Canal)**

+Enrique Pereira opinó que el gobierno de don Enrique no ha podido arrancar y que este año tiene todas las posibilidades para que se vea un arranque profundo en el gobierno. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Procurador Francisco Fiallos explicó que al hablar de corrupción en el poder judicial, él no se refería a todos los magistrados, sino al 10%, los involucrados él los señaló con nombres y apellidos. Agregó que continuarán con la denuncia. **(TV Noticias, Canal 2)**

+ Francisco Ramírez dijo que la Contraloría ordenó investigar el uso de los bienes del CSE por parte del Magistrado Silvio Américo Calderón. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Mario Malespin, expresó que desde hace 3 meses han ido a la Fiscalía para que se siga un proceso judicial contra la Junta Directiva de ENTEL por vender acciones que no les correspondían. **(Noticias 12, Canal 12)**

+En la inauguración de la Corporación Santa Fe, el Presidente Bolaños indicó que en un año no pueden curar todo un retraso histórico que viene desde tiempo atrás, pero están trabajando en la creación de empleos que el país necesita poco a poco. Añadió que se ganará la batalla que tiene Nicaragua en los 5 años de su gobierno, donde el principal enemigo es la pobreza. **(TV Noticias, Canal 2)**

### NOTICIAS DE RADIO

+Los Cancilleres de Costa Rica, España y Nicaragua, sostendrán una reunión el 27 de Mayo en Grecia para estudiar la posibilidad de que a través de una triangulación el gobierno español condone la deuda que Nicaragua tiene con Costa Rica, estimada en más de 500 millones de dólares. **(Nicaragua Hoy, Radio Nicaragua)**

+El Presidente del Cosep, Anastasio Somarriba, negó ser oficialista o tener algún nexo con el gobierno. Lo que ocurre es que siempre hay alguien que detracta, pero él dijo que cuenta con el apoyo de las cámaras. **(Notimundo, Radio 580)**

+Allan Téffel comentó que las encuestas son una manipulación de la opinión pública, lo que si se puede pensar y analizar es que hay un cambio de estrategia, que ahora va dirigido a afectar directamente la administración del Presidente Bolaños. **(Noticiero El Pensamiento, Radio El Pensamiento)**